

# EL SERPIS.

PERIODICO DE LA MAÑANA.



AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, VIERNES 12 DE NOVIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redaccion y Administracion: c. Santa Elena, 5.

NUM. 754.

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

## Casa.

Se alquila una en punto céntrico de esta ciudad y el mas apropiado para cualquier establecimiento de comercio. En la misma ha estado establecida por espacio de mas de cincuenta años una acreditada tienda de tejidos.

Para informes, dirijirse a D. Rafael Barceló, calle de San José núm. 29.

ALCOY 12 DE NOVIEMBRE DE 1880.

## LA AGITACION RELIGIOSA.

Las cuestiones religiosas, y mas aun la política religiosa, son las que actualmente dominan los animos en las principales naciones de Europa.

En Francia, harto lo saben nuestros lectores, se llega hasta intentar la guerra civil.

En Inglaterra se acentúa por momentos la lucha entre los ritualistas y los protestantes fervientes. Es sabido que bajo la denominacion de ritualismo, el catolicismo romano ha hecho desde algunos años á esta parte grandes progresos entre el clero anglicano. Su caracter aparente es el de una gran pompa en el rito y el uso de ciertos ornamentos sacerdotales. Esta apariencia no es la que alarma á los protestantes fidedignos; supo ser con fundamento que el ritualismo sólo difiere del catolicismo romano en su independencia respecto al Papa, y que el espíritu del romanismo anima á los nuevos sectarios.

Contra este espíritu se ha pronunciado el sentimiento público, formandose al calor de la lucha sociedades encargadas de velar por la exclusion de las prácticas llamadas por ellos idolátricas y perseguir en caso necesario á los delinquentes. Una de estas sociedades ha acusado al ministro ritualista Th. Peigham Dale ante el tribunal de la cancillería y este ha dado auto de prision contra él, hallándose actualmente en la cárcel de Halloway.

Con este motivo los ritualistas están desesperados, mientras los protestantes fervientes reboan satisfacción.

Este asunto ha sido y es tema de calurosas discusiones en las sociedades y en la prensa, y hasta el grave y conservador *Standard* toma parte en la cuestion aplaudiendo la medida.

Si de Inglaterra pasamos á Alemania, vemos aun mas enconadas las cuestiones religiosas. Aparte la lucha entre católicos y protestantes, cuyo término no se vé próximo, asistimos de algun tiempo á esta parte, no á una lucha, no á manifestaciones de rivalidad entre el pietismo protestante y el ultramontanismo, contra la raza judía. Con el nombre de agitacion semítica se trata de proscribir á los judios, ni mas ni menos que en lo antiguo; pero hasta ahora la agitacion se estrella en la firmeza del gobierno sin perder por ello su actividad.

Una peticion, de la que se han impreso mas de cien mil ejemplares, se firma actualmente en Berlin contra los judios. Se resume en los cuatro puntos siguientes:

1.° Los judios procedentes del extranjero, no podrán establecerse en Alemania sino bajo condiciones severísimas. De esta suerte se pondrá un dique á la inmigracion judaica.

2.° Los judios no serán admitidos á funciones de mando en el ejército ni en la administracion. A los judiciales lo serán con ciertos limites; por ejemplo, no podrán ser jueces únicos, ni de instruccion, ni de paz.

3.° Las escuelas mixtas frecuentadas por niños judios, conservarán un carácter estrictamente cristiano.

4.° El movimiento de la poblacion judia se observará y hará constar cuidadosamente por la administracion.

Esta peticion es moderadísima comparada con las anteriores, en las que, como hemos dicho, se llegaba á solicitar la proscripcion. Ahora se pide lo menos para llegar á lo mas, en vista de que pidiéndolo todo no han logrado nada.

La exposicion de motivos dirigida al pue-

blo alemán para justificar estas pretensiones, vá firmada por cuarenta notables en representacion de las diferentes clases de la sociedad amenazadas, segun dicen, por la marea ascendente del semitismo, profesores, médicos, grandes y pequeños propietarios, oficiales, jueces, pastores, artistas, comerciantes y artesanos.

Esta agitacion religiosa que se observa en las naciones que realmente dirigen á las restantes de Europa, se refleja mas ó menos vivamente en estas, prestándose á las mas serias consideraciones; pues basta observar que los partidarios y defensores de las religiones y escuelas que tienen por fundamento el principio de autoridad son los que promueven y sostienen la lucha en todas partes.

## ASFIXIA POR EL ACIDO CARBONICO.

Los periódicos de la semana pasada dan cuenta del fallecimiento de siete personas, producido por la asfixia ocasionada por el ácido carbónico que se desprende al fermentar el vino. Estas siete desgracias han ocurrido, dos en Lérida; un hombre y su esposa; dos hombres en Castellón; y tres en Peralta (Navarra); un padre, su hijo y un amigo. Rara vez ocurre sola una de estas desgracias; lo natural es que el segundo vaya á socorrer al primero, y á veces, un tercero vaya en auxilio de los dos primeros, pagando con su vida una accion tan natural y humanitaria. Es lo acontecido en los casos referidos.

Todos los años en esta época ocurren algunas de estas desgracias, y para evitarlas debe tenerse presente que la fermentacion alcohólica, no es más que la trasformacion del azúcar de la uva en alcohol y ácido carbónico. Este, que es gaseoso, se desprende y vá á ocupar los lugares más bajos, por ser más denso que el aire; y como es impropio para la respiracion y para la combustion, los hombres y los animales que penetran en una atmósfera de este gas, perecen por asfixia.

Para penetrar en los lugares en que se encuentra este gas, que son los lagares,

bodegas, algunas minas, pozos de aguas sucias, etc., deben tomarse varias precauciones. La primera es no penetrar en lugar sospechoso, si no puede arder en él una luz; porque siendo tambien el gas impropio para la combustion, el apagarse la luz que se introduce, es señal de que la atmósfera es irrespirable.

En caso de accidente, y para prestar auxilio á una persona que por descuido ó por otra causa, ha penetrado en una atmósfera de ácido carbónico, se pueden emplear los siguientes medios: 1.° Se abren las puertas, las ventanas y todas las comunicaciones. 2.° Se introducen braseros bien encendidos, ó ramaje seco ardiendo en llama, que calentando gas, le obligan á elevarse, produciéndose corrientes y entrando aire respirable á reemplazarle; si se apaga el carbon al introducirlo, tiene entonces la propiedad de absorber gran cantidad de gas, de modo que la atmósfera se purifica tambien por la absorcion de ácido carbónico. 3.° Tambien se recurre al medio de arrojar una lechada de cal, que tiene gran afinidad por el ácido carbónico, y lo absorbe rápidamente para formar carbonato de cal. Este último medio es el que debe emplearse cuando sin ninguna urgencia se quiere limpiar de ácido carbónico un lugar cualquiera.

## EL FOTOFONO.

El nuevo y maravilloso descubrimiento anunciado por el Sr. Graham Bell, reside por completo en el aparato construido por este sabio y por su amigo el señor Summer Tainter.

La propiedad del selenio que sirve de base fundamental al nuevo aparato, fué descubierta fortuitamente por un ayudante del Sr. Willoughby-Smith, estudiada por W. Siemens y esplicada con mucha claridad por M. David Brown, de Londres. Los Sres. Bell y Tainter, han tenido el gran mérito de realizar de la manera más feliz la aplicacion de esta propiedad para transmitir la palabra á distancia.

principal. Anda, no te apures por eso, que, como dijo el otro, nunca falta un pedazo de pan habiendo salud. Con que nos iremos juntos a Güeñes, no es verdad? He traído dos caballerías, y nos iremos tan campantes cada uno en la suya...

—Gracias, Jacinta; pero me voy á embarcar para Bilbao, ya que mis hermanos están allí. Quiero verlos antes de ir á Güeñes.

—Haces bien, hijo, haces bien; porque, como dijo el otro, aquel á quien no le tiran los suyos no le puede ayudar Dios. Es verdad que Bautista es un descastado; pero al fin es tu hermano, y la sangre siempre tira. Vágame Dios, hijo, que ha de haber siempre un Judas en las casas!... Figúrate tu si Juana se alegrará de verte. ¡Qué poco se parece aquella á tu hermano! Es el vivo retrato de tu madre, que está en gloria. Siempre trabajando en el arreglo de su casita... ¡Y qué manos tiene para todo!

Jacinta tuvo que interrumpir su sempiterna charla para despachar pan á un marinero que se acercó á su banasta.

lágrimas, quiso mudar de conversacion.

—¿Y cómo están el señor cura y los de su casa?

—Así, así, hijo. El señor cura ha envejecido mucho; el Indiano se hirió con la escopeta yendo de caza, y aún no está del todo bueno... Por eso no se ha casado todavía con tu hermana; porque, lo que él dice, para que me he de casar con esa pobre muchacha, exponiéndola á quedar viuda y pobre en lo mejor de su edad! La que vá tirando mejor es doña Antonia; y eso que la pobre ha pasado la pena negra con tantas desgracias; por qué tiene mucha ley a la casa... Es lo que se llama una buena señora. Teniéndolo ella, no lo pasará mal ninguna vecina. ¡Y si supieras cuanto te quiere, hijo! Siempre está con Ignacio á vueltas. Pero ¿cómo te ha ido en las Indias, hijo?

—En las Indias muy bien; pero muy mal en el mar. El barco que traía todo mi caudal se ha perdido, y con él toda mi fortuna; de modo que vuelvo tan pobre como fui.

—¡Ay qué dolor, hijo! Pero qué caramba, has salvado el pellejo, y eso es lo

trajes; la rodeó de comodidades y cariño, nada, en fin escaseó para tenerla contenta.

Juana, que no sospechaba las miras interesadas de su hermano, creía que el dedo de Dios había tocado el corazón de su verdugo; se juzgaba dichosa viendo el cambio de Bautista, y el amor fraternal, que se había trasformado insensiblemente en odio, iba recobrando poco á poco su antiguo carácter en el corazón de Juana.

Juana comenzaba á amar á Bautista tan tiernamente como amaba á Ignacio.

Castro Urdiales es un puerto de mar situado á cuatro léguas de Güeñes y á siete de Bilbao. Hay allí mercado los jueves y los domingos, y a él acuden las panaderas de Güeñes, Zalla, Sopuerta y otros concejos de las Encartaciones.

Un domingo, á cosa de las diez de la mañana, se dirigió á la plaza de Castro-

Se sabe que la vibración producida en las moléculas de una masa de hierro por la influencia magnética de una corriente eléctrica intermitente, produce un sonido que puede percibirse poniendo el oído en contacto con el hierro. Se sabe también que las vibraciones de las placas de los teléfonos son el resultado de una variación de resistencia en la transmisión del fluido eléctrico, cualquiera que sea el medio empleado para hacer variar esta resistencia. Ahora bien: un rayo luminoso proyectado sobre ciertas sustancias, y principalmente sobre el selenio puro, produce en él, según la cantidad de luz proyectada, una misma variación de resistencia al paso de la corriente eléctrica.

Esto sentado, he aquí la disposición adoptada por el Sr. Bell y Tainter. En un marco que conviene esté colocado verticalmente, se dispone una hoja delgada de vidrio ó de mica plateada. La parte delantera del cuadro está cerrada, excepto en medio donde hay una embocadura que llega cerca del espejo, y por la que se habla, lo cual tiene por objeto hacer vibrar el espejo ó diafragma.

En la cara opuesta del espejo se proyecta un haz de rayos luminosos concentrados por una lente, procedentes del sol ó de cualquier otro foco luminoso, suficientemente intenso. Estos rayos reflejados y reunidos paralelamente en un haz, por medio de otra lente, se proyectan sobre un espejo parabólico que les concentra en su foco en el que se halla el trozo de selenio sobre el que se trata de influir y que forma parte del circuito del teléfono receptor, circuito atravesado por la corriente de una batería eléctrica.

Se trata de hacer variar la intensidad del rayo luminoso, proyectado sobre el selenio que se halla en el foco del reflector parabólico de la estación receptora: para esto el Sr. Bell coloca perpendicularmente detrás del espejo, ante el cual se habla, una platina delgada que tiene una hendidura transversal estrecha. Contra dicha platina se coloca otra igual que esta fija, con una hendidura concordante con la anterior. Durante el reposo, el rayo luminoso pasa libremente á través de ambas hendiduras, pero así que se habla en la embocadura y que el espejo ó diafragma vibra, la platina que está unida á él, vibra también resbalando sobre la platina fija, estrechando la abertura ó interceptando más ó menos en cada vibración el rayo luminoso, sin suprimirle nunca por completo.

Esta transmisión luminosa ondulatoria y no intermitente, produce en el selenio variaciones de resistencia, que obran sobre

la membrana de goma elástica endurecida del teléfono receptor. Esta membrana vibra de la misma manera que el diafragma trasmisor, y sus vibraciones se refuerzan por medio de una embocadura. Tales son las disposiciones generales del teléfono, cuyas consecuencias no pueden medirse aun bajo el punto de vista de las teorías admitidas acerca de la luz. Hasta ahora sólo se han hecho ensayos á la distancia de 213 metros; pero no puede ponerse en duda que, sea cual fuere la distancia, bastará verse para verse.

Verba volant! La palabra vuela en un rayo luminoso!

(Cronique Industrielle.)

Seccion local.

Según prevíamos ayer, el tiempo ha cambiado. Habiendo cesado las lluvias, si bien aun se observan bastantes nubes que son impelidas, sin embargo, por el viento del Noroeste, que se ha declarado, y cuyo imperio es el que impide, según hemos hecho notar otras veces, el que se produzca entre nosotros el fenómeno de la lluvia. Como quiera que el barómetro se mantiene firme, es de creer que no volverán las lluvias si antes no sobreviene un cambio en la dirección del viento.

La temperatura máxima del aire á la sombra, experimentada ayer en esta ciudad, fué de 14.5° termómetro centígrado; y la mínima de 6° sup.

A las nueve de la mañana, alcanzaba la columna mercurial 8°; á la una de la tarde 12.8°; á las 6 de la misma 9.2°.

Altura media barométrica 759 mm.

Dirección del viento N. O.

Tomamos de un diario alicantino:

«En la semana anterior llegó á esta capital, hospedándose en el acreditado hotel Bossio, Mr. Jules Devaux, jefe del Gabinete de S. M. el Rey de los Belgas, embajador extraordinario y ministro plenipotenciario de palacio, el cual se detuvo tres días en Alicante, haciendo una breve escursión á Elche, recorriendo nuestra huerta, subiendo al castillo de Santa Bárbara y visitando el templo de San Nicolás y otros edificios notables de la capital.»

Mr. Jules Devaux que viaja por España con el propósito de conocer sus capitales más importantes, salió con dirección á Murcia, manifestando que le habia admirado el delicioso clima de nuestro país, la excelente situación de nuestra huerta y

los bellos y elegantes edificios que en ella existen.»

A nuestra Excm. Diputación provincial recomendamos el siguiente sueldo de un colega:

«La diputación provincial de Granada ha votado unánimemente, una subvención de 10000 duros para la construcción del ferro-carril de Mengibar á Granada, por cada uno de los kilómetros que atraviese la vía en la demarcación de aquella provincia. El ayuntamiento de Granada se prepara á subvencionar, en igual forma que la diputación, con 2000 duros cada kilómetro.»

La subasta de este ferro carril está anunciada para el 8 de enero próximo.

La línea férrea de Mengibar á Granada tiene además otra subvención de 1200 duros por kilómetro, que abonará el Estado, y con estos auxilios, no reintegrables, es indudable que no faltarán postores en la subasta del 8 de enero.»

Ha llegado á Alicante y tomado posesión de su destino, el nuevo Gobernador militar de esta provincia brigadier D. Manuel Rodríguez de Rivera.

Según escriben de Cocentaina, á las tres de la madrugada del 5 del actual, se declaró un incendio en casa de D. José Ferri Jordá, quemándose unas 500 arrobos de paja y desplomándose el tejado del edificio sin que ocurrieran desgracias personales.

Sabemos que se ha recibido en la posada de la Viuda, sita en la plaza de S. Agustín, una buena partida de batatas, ó patatas de Málaga, legítimas de Motril, las que se espiden al módico precio de 20 reales la arroba siendo su clase de inmejorable calidad.

Sin duda por hallarse extramuros de la población, no se ocupa la comisión municipal correspondiente del malísimo estado en que se encuentra la subida del Cementerio, la cual con estas lluvias últimas ha empeorado hasta el extremo de ser caudino de la mansión de los muertos real y metafóricamente hablando, es decir porque conduce á aquel sagrado lugar y porque los que tienen necesidad de ir al mismo con vida, corren mucho peligro de no llegar á él por sus propios pies, sino con otros hacia delante y en hombros ajenos.

Anteanoche, poco después del oscurecer, llamaba la atención de los transeúntes,

que la rodeaban en gran número, una mujer que se hallaba tendida con el rostro cubierto y como muerta en una de las aceras de las cuatro esquinas de la calle de San Juan.

Recogida por una pareja de municipales y conducida á la Casa Consistorial, resultó del examen practicado por el facultativo de turno Sr. Guardiola, hallarse atacada de una *turquitis* tan valiente que la habia privado hasta del uso de la palabra. En dicha Casa Consistorial se le prestaron los auxilios que su estado requería hasta que le pasó la tormenta y quedó en disposición de dar otro espectáculo gratis.

Habiendo dado buenos resultados y adquirido prosperidad y desarrollo la sociedad cooperativa que, con el título de «El Trabajo», se formó hace algunos meses en esta ciudad, bajo las bases de la cooperación, el socorro mutuo y el ahorro que se fomenta por medio de una caja de ahorros particular de la sociedad, el domingo último celebraron los socios de la misma una reunión ó junta con objeto de formalizar la constitución de la sociedad, aprobando el reglamento y bases para elevarlo á escritura pública, lo que se verificará uno de estos días, enviándose en seguida á Madrid para su publicación en *La Gaceta* oficial según está mandado en las leyes de la nación.

En la calle del Cura Belloch y otras adyacentes faltan en algunos trechos las aceras, cuya falta se nota en gran manera después de las lluvias por la acumulación del barro que dificulta el tránsito.

Según tenemos entendido, el origen de esta falta estriba en que, no estando apropiada la vía pública de dichas calles por el Ayuntamiento, no puede este obligar á los dueños de las casas en donde las aceras faltan á construir las. Pero si los dueños citados no lo hacen ¿tan costoso le sería al Municipio el pagar la mejora con fondos públicos?

Se han dado instrucciones apremiantes á nuestra legación en Venezuela para que gestione á fin de que se suspenda el decreto que ha recargado los derechos de los vinos españoles á su importación en aquella república; hallándose el gobierno dispuesto á proceder en este asunto conforme á las exigencias de la opinión pública y á los intereses de nuestros viticultores.

Acerca del naufragio del *Jorghia*, ocurrió

Urdiales un joven que acababa de desembarcar en el muelle denominado el Sable.

Detúvose cerca de los puestos de pan, y acercándose á una panadera, la dijo con tono familiar y alegre:

—¿Qué tal va la venta, rabuda de Güeñes?

La panadera le miró sorprendida y sin que pareciera picarse por el calificativo de rabuda, con que en Vizcaya se tiente la paciencia de los de Güeñes, del mismo modo que con el de brujos á los de Zalla, y el de hechiceros ó *legadores* á los de Galdames.

—O tengo cataratas, dijo, ó Vd. es... Pero, ¡cá! aquel no era tan buen mozo!...

—¡Calla! ¿conque no me conoce ya la buena Jacinta?

—¡Virgen Santísima! exclamó la panadera, abriendo sus brazos al joven. ¡Ignacio!

Y la aldeana y el joven se abrazaron con efusión.

—Jacinta, preguntaron las otras panaderas, ¿es pariente de Vd. ase caballero?

—No lo es, no, pero le quiero como si fuera hijo mio, contestó Jacinta llorando

de alegría y reventando de orgullo. Yo fui la primera que le dió de mamar. ¡Qué hermoso estás hijo! ¡Como has crecido!

—¡Ah, si tu madre levantara la cabeza! ¡Cómo te quería la pobre Mari, que está en gloria! Muchas veces la decía: yo: «¡Pero mujer, ese hijo te va á volver á tichochal!»

Y el señor cura me decía: «Déjala Jacinta, que Ignacio es su Benjamín.» ¡Qué dolor, qué dolor, hijo, haber dejado la familia tan unida y tan buena y encontrar ahora á unos muertos, y á los otros, Dios sabe donde!

—¿Qué me dice Vd., Jacinta! ¿No están mis hermanos en Echederra?

—¿Qué yo sabes que aquel hereje de Bautista vendió la casa y la hacienda á Miguel el cesterero, y se fué á Bilbao con tu hermana?

—¡Dios mio! exclamó Ignacio aterrado. ¡Con que mi hermano ha vendido la casa!

—Lo que oyes, hijo. ¡Si aquel no tiene entrañas! ¡si no tiene ley á la camisa que lleva puesta! Como que mató á disgusto á su padre y á su madre.

—Ignacio, cuyos ojos se arrasaban en

—Con que hijo, ¿mandas algo para Güeñes?

—Memorias á su familia de Vd. y á todos, que no tardaremos en vernos por allá.

A la mañana siguiente, muy temprano, Ignacio se embarcó de nuevo en un quechamarín que salía para Bilbao, donde desembarcó algunas horas después.

Juana y Bautista estaban en la tienda, cuando Ignacio apareció á la puerta de la misma.

Los tres exhalaron un grito de alegría y se confundieron en un solo abrazo.

Es imposible pintar los extremos que Bautista hizo para demostrar á Ignacio su alegría y su cariño, y es mas imposible aun dar una idea de la dicha que inundaba el corazón de Juana y el de Ignacio.

Pasadas las primeras efusiones del cariño fraternal, Ignacio refirió á sus hermanos las vicisitudes de su viaje, y concluyó por decirles lo que habia dicho á Jacinta: que se veía reducido á la miseria, que sus riquezas habian sido tragadas por el mar con el buque que las conducía.

do en la madrugada del 8, tenemos los siguientes detalles:

La embarcación, de cabida de 278 toneladas, llevaba de cargamento alcoholes, absenta, vermut y otros efectos; iba mandada por V. V. Kuig.

De los 10 individuos que formaban la tripulación, siete de ellos ó han perecido ó se ignora su paradero.

Estos son el capitán, el contraestre Daniel Morison, el cocinero Henry Iris, y los marineros Jalin Stroher, J. Colius, Albert y Karin. Los que sobrevivieron á la catástrofe son: el piloto N. Kaousier, y los marineros James Talden y Desufries Dabies, que salieron ileso, excepto uno de ellos, que tenía una pequeña escoriación en una pierna.

Todos ellos fueron conducidos á la catedral de los Carabineros, en donde continuaron recibiendo los auxilios necesarios.

El director de Sanidad del puerto de Gandía, apenas supo la noticia del naufragio, acompañado del secretario, se dirigió á Oliva, sin que le fuera posible llegar al punto de la ocurrencia, á causa de estar el camino convertido en una laguna, continuar lloviendo en abundancia y reinar una horrible oscuridad, retardando su viaje algunas horas hasta las seis de la mañana.

### Correo general.

Segun carta de Niza que publica *La Independencia Belga*, ha tenido lugar en aquella capital el siguiente drama:  
«Nuestra hermosa ciudad — dice — se encuentra vivamente impresionada desde ayer, ante la realizacion de uno de esos dramas de carácter intimo que en el mundo de las pasiones impetuosas suelen verificarse con alguna frecuencia.

Hace dos años proxíamente, que Mlle X. linda jóven de elevada posicion y muy querida de nuestra buena sociedad, tuvo la desgracia de apasionarse arrebatadamente de cierto forastero que habia venido á pasar aquí la temporada de baños.

Concluida la estacion, se despidió este último de su amada, haciéndole las mas ardientes protestas de constancia y de cariño. Pasaron meses y meses sin recibir nuestra jóven en los dos años transcurridos la mas mínima noticia de su alvidadizo amante. Pero este volvió ayer á Niza, figurandose, sin duda, que, como á él sucedia, ella se habia ya olvidado de sus antiguos amores. No era así por su desgracia, y solo hacia unas horas que se hallaba hospedado en la fonda, cuando Mlle X se presentó á él y le dijo:

—Dos años hace que os espero: al fin habeis llegado; venis á cumplir vuestra palabra empeñada, ¿no es cierto?

El jóven quedó como petrificado, sin contestar una sola palabra. Tan inesperada era para él la visita de su antigua amante.

—Venis á casaros conmigo?—continuó ésta.

—¿A casarme?... no,—contestó el jóven con acento balbuciente

Peró no bien habia acabado de pronunciar la última palabra, cuando, escuchandose cuatro disparos sucesivos, casi simultáneos, el infortunado jóven caia bañado en sangre y espirante sobre la alfombra del pavimento.

La autora del atentado fué presa inmediatamente.

—De *La Epoca*:

«Se ocupan estos dias los periódicos franceses de la rebaja de las tarifas postales. Desde 25 céntimos á que se subió el porte de una carta para circular por Francia, cuando la guerra, se baja á 15 céntimos, una vez ésta terminada.

Los periódicos creen que no es bastante, y piden que se reduzca á 10, como en Inglaterra y Bélgica, estando todos conformes en sostener que esta rebaja de precios aumentará, en vez de disminuir, la renta postal de la nacion.»

Cualquiera diria que esto es una pulla

á nuestra rutinaria administracion, que á costa de aumentar los ingresos en este ramo, ha elevado el precio del franqueo á 25 céntimos, atacando así la multiplicacion de las cartas, que es el verdadero y más importante punto de vista de la cuestion.

—Con motivo de la asonada que hace poco tuvo lugar en Requena, dirigida contra los consumos, parece que se han hecho algunas prisiones.

Continua en dicha ciudad el delegado del gobernador civil de la provincia.

—El gobierno de Rumania ha resuelto hacerse representar en España y Portugal por medio de una legacion acreditada en Madrid y Lisboa, pero con residencia en esta última capital.

—En Málaga, y á consecuencia sin duda del excesivo frio, se encontraron muertos en la mañana del domingo, tres de los leones que habia en el circo de Ambos Mundos.

—Dicen de Zaragoza que en la madrugada del martes aparecieron cortados los hilos de las líneas telegráficas de Barcelona y Navarra.

—En el convento de San Esteban de Salamanca, que el gobierno cedió á la orden de predicadores, acaban de instalarse 42 religiosos expulsados de Francia.

—El ayuntamiento de Huesca ha agregado á las ordenanzas municipales el siguiente artículo: «En ningun caso se consentirán las corridas de toros, vacas ó novillos, con maroma ó sin ella, como espectáculo atentatorio á la libertad y seguridad personal de los transeantes en la via pública.»

—Un pirotécnico de Algeciras ha inventado una carga de pólvora que no causa daño alguno aunque se haga el disparo sobre el rostro de una persona á quemarropa.

—Para proceder á su reacuñacion, la casa de Moneda de Barcelona ha recibido 371 000 pesetas en moneda calderilla, procedentes de la Administracion económica de Valencia, y 131.000 de la de Alicante.

—Un crimen horroroso se ha cometido en Curuzo Cuatía (Buenos-Aires), departamento fronterizo de la provincia de Corrientes.

A poca distancia del citado pueblo, tenia una casa un italiano llamado Pipo, que la habitaba juntamente con su mujer, una cuñada y seis hijos de corta edad.

Un jóven correntino y una muchacha pidieron alojamiento por un dia al dueño de la casa, manifestando que marchaban á su pueblo á casarse.

Al anochecer del mismo dia, y cuando la familia iba á comer, doce hombres armados penetraron en la casa y cayeron de improviso sobre cuantas personas encontraron, y navaja en mano acabaron con la vida de aquellos infelices.

El número de las victimas se elevó á doce. Las mujeres y los niños hicieron esfuerzos desesperados para escapar de las garras de los asesinos. Los cadáveres mostraban profundas heridas en todas direcciones y tenían las uñas despedazadas.

No satisfechos aún los asesinos, decapitaron los cadáveres.

Una de las mujeres asesinadas padecia de hidropesía, y creyéndola embarazada, los criminales le abrieron el vientre después de degollada.

Perseguidos los asesinos por fuerzas del ejército, han caido ocho en poder de la autoridad, é indudablemente serán fusilados.

El primer autor de esta horrorosa tragedia es el comandante Pedro Avalos, juez pedáneo del distrito Personalmente no concurrió al teatro de los sucesos, pero

envió á cinco de sus hijos, dos de los cuales han logrado escapar.

La orden era dar muerte á Pipo, dueño de la casa; pero los asesinos, temerosos de ser descubiertos, mataron á cuantos encontraron. Los asesinos saquearon la casa, y los efectos robados han sido hallados en casa del comandante Avalos.

Toda la comarca se hallaba consternada.

—Ha oido asegurarse *El Liberal* que hace pocos dias ha llegado á Madrid, acompañada de uno de los que fueron oficiales á las órdenes del pretendiente D. Carlos, la celebre baronesa de Samoggi, que tan ruidoso papel ha jugado en el proceso con motivo del robo del Toisan.

### Correo de Madrid.

#### Correspondencia particular.

Madrid 10 de Octubre.

La inesperada noticia que trajo ayer el telégrafo desde Paris, es hoy objeto de todos los comentarios. El ministerio francés ha sido derrotado en el alto cuerpo colegislador inmediatamente después de reanudar las Cámaras sus sesiones; es decir tan pronto como se verificó la primera votación.

Esta ha recaído sobre un incidente de escasa importancia cual es el de preferir para el debate el proyecto de ley de instruccion pública al de organizacion de los tribunales. Además, para derrotar al gabinete Ferry ha sido preciso que se unan en la votacion á los conservadores que resueltamente combaten la política del Gobierno en todas las cuestiones, los que constituyen la fraccion del centro republicano.

El ministerio Ferry, prescindiendo del carácter de la cuestion y de la alianza de fuerzas parlamentarias que no pueden sumarse en afirmaciones de Gobierno, ha presentado la dimision, no habiendo aun noticias de que haya sido admitida.

Esta manera de inaugurarse las tareas parlamentarias en la vecina república, necesariamente ha de ser objeto de vivas preocupaciones.

Si la division de las fuerzas monárquicas en legitimistas, orleanistas é imperialistas hacen posible por ahora vencer á los republicanos y cambiar la forma de Gobierno en Francia, por otra parte la de los republicanos es tan grande dentro y fuera de las Cámaras, que es casi imposible la vida tranquila del ministerio estando á merced de las fracciones parlamentarias que, como ha sucedido en el Senado, en el momento mas impensado suman sus votos con las oposiciones.

Podria remediarse este mal al menos en parte si el Sr. Gambetta, que es la persona de mas autoridad entre los radicales, quisiera formar ministerio; pero dicho señor se reserva sin duda para suceder al Sr. Grevy en la presidencia de la república cuando se haga la eleccion el año próximo, y no quiere gustarse en la presidencia de un ministerio. De todos modos el periodo parlamentario que acababa de empezar se presenta muy azaroso, con gran pesadumbre de nuestros demócratas que quisieran marcharse to o á pedir de boca en Francia para que se acreditara la forma de Gobierno que allí existe.

Los que habian ya de cambios en el ministerio que preside el Sr. Cánovas, por consecuencia de ser elegido presidente del Congreso el Sr. Romero Robledo, se adelantaban demasiado á los sucesos. El señor Cánovas no se ha opuesto en ningun caso á que el Sr. Romero Robledo sea presidente de la Cámara popular, y lo hubiera sido cuando fué elegido el conde de Toreno, sin la negativa del Sr. Silveira á reemplazarle en Gobernacion.

### Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Diego de Alcalá conf.

SANTO DE MAÑANA.—S. Estanislao de Koska conf.

CULTOS.  
Parroquia de Sta. Maria.—Continua el solemne novenario Mision en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio. A las 5 menos cuarto se cantarán oficios de difuntos por el Rdo. Clero, luego se rezará el Sto. Rosario, concluido práctica doctrinal por el Sr. Arcipreste terminada se cantará un Motete y lectura espiritual con meditacion y después el sermón, á cargo todas las noches del Rdo. Padre Antonio de Escrihuela; concluyendo con los responsos.

### Seccion mercantil.

Alcoy, 12 de Noviembre de 1880.

#### CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- VEL.	DI- NERO.	PLAZAS.	PA- VEL.
Alicante.		114	Murcia.	114
Albacete.		114	Orense.	112
Almeria.		518	Oviedo.	114
Barcelona.	114	112	Palencia.	114
Bilbao.		718	Pamplona.	114
Batuzoj.		1	Pontevedra.	114
Burgos.		111	Palma.	114
Cañiz.		718	Salamanca.	114
Cartagena.		718	S. Sebastian.	1
Coruña.		112	Santander.	1
Córdoba.		718	Santiago.	114
Castellón.		118	Sevilla.	718
Granada.		1	Taragona.	1
Jaén.		114	Toledo.	112
Jerez.		718	Valencia.	114
Lérida.		1	Valladolid.	112
Logroño.		1	Vigo.	1
Lugo.		114	Vitoria.	1
Madrid.	112	718	Zaragoza.	718
Málaga.		814		

Paris 8 dias vista 5.10.  
Londres 90 dias fecha 48.65.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

### ULTIMA HORA.

#### SERVICIO PARTICULAR de EL SEARIS.

Paris 10.

El consejo de ministros ha estado reunido en el palacio del Eliseo hasta la madrugada, asistiendo además los subsecretarios de Estado.

El presidente del Consejo ha suplicado al de la república que aceptase la dimision del Gabinete.

El Sr. Grevy se negó á aceptar las dimisiones por de pronto, rogando al ministerio que aplazase hasta mañana dicha resolucion.

Paris 10.

Los principales periódicos republicanos y entre ellos el «Siclé» los «Debates» y la «República francesa» sostienen que en la votacion de ayer hubo una deplorable mala inteligencia, manifestando la esperanza de que el ministerio se presentará hoy de nuevo ante las Cámaras.

Los periódicos radicales sostienen que no hay más que este dilema: «O un nuevo gabinete ó la disolucion de la Cámara.»

La prensa conservadora dice que el gobierno debia caer necesariamente, porque le falta consistencia.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 11 Noviembre.

Háblase como cosa segura de la disolucion de la Cámara francesa.

En Agram (Hungria) se ha experimentado un violento terremoto que ha producido daños importantísimos. Cálculanse las pérdidas sufridas, en tres millones de talers.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21.30.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SEARIS.

Sta. Elena 5.

# Guia del comprador en Alcoy.

## Anuncios recomendados.

- |   |  |
|---|--|
| <b>Alpargatería.</b><br>D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.   | <b>Modas.</b><br>Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.   |
| <b>Cafés y fondas.</b><br>D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.   | <b>Peluquerías.</b><br>D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó.)  |
| <b>Constructor de cajas carton.</b><br>D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.   | <b>Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.</b><br>D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. |
| <b>Droguerías.</b><br>D. Eduardo Fiol, Mercado 2.   | <b>Relojería y depósito de máquinas Singer</b><br>D. Vicente García, s. Nicolás, 4.  |
| <b>Droguería, paquetería, ultra marinos y coloniales.</b><br>Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cario.) | <b>Sombrerías.</b><br>D. Agustín Jarque, Mercado 10.   |
| <b>Farmacías.</b><br>D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1.<br>D. Tomás Giner, Mercado 6, (Suceso de Bailol.)            | <b>Sastrerías.</b><br>D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.<br>D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.                       |
| <b>Lampistería.</b><br>D. Diderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)                                    | <b>Zapatería.</b><br>D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.  |
| <b>Loza y cristal.</b><br>Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)   |  |
| <b>La Valenciana.</b><br>PRIMITIVA FENSBARIA.<br>D. Francisco Hurtado, Escuela 2.                                     |  |
- Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

# TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO. 5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y a público en general, el haber recibido procedente de País y Extranjero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

- Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 a 14 rs. vara.
- Completo surtido de aleros para vestidos, altas novedades, desde 6 a 32 rs. vara.
- Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores.
- Granadinas lisas y labradas.
- Velos para mantillas desde 5 a 100 rs. uno.
- Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos.
- Buñandas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello.
- Zarzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.
- Manteles, Servilletas y Toallas.
- Telas para colchones, de algodón y de hilo adamas cadas.
- Guindas y Mallorcas.
- Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección.
- Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas.
- Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad.
- Lienzos de Rentería y Contray para almohadas.
- Cortes de Sabanas de hilo, todo un ancho, de 40 a 160 rs.
- Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, Terciopelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.

**Importante para los caballeros.**  
De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 26 a 84 rs. vara; además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. no, como también Tricots, Elasticotines, Lupeines, todo a precios muy convenientes.

Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

## AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como depósito exclusivo, los cuales se espenden desde 7 rs. botella en adelante.

También se ha recibido Cerveza de la marca Paleale a 5 rs. botella; como también Ginebra legítima de la Campana, a 12 rs. tarro.

## VIUDA DE MONMENEU San Nicolás, 2.

Participo a mis favorecedores haber recibido un variado surtido en los géneros siguientes:

- Paraguas alpaca y seda.
- Petacas piel inglesa, Australia, Rusia y persa, última novedad.
- Carteras ordinarias y finas.
- Manguitos piel gato Angola, lince bleró y oso gris.
- Pañuelos punto.
- Chalecos id. para caballeros.
- Id. id. para señora.
- Camisetas elásticas.
- Medias estambre.
- Cuellos piel para caballeros.
- Bugias transparentes a 3 reales paquete.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion é Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Librería de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, ALBERGOS, DENTISTAS, INGENIEROS y otros peritos que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR en LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza de Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

**CÁPSULAS Y GRAGEAS**  
De Bromuro de Alcanfor

## del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histérico, Convulsiones, Vertigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

## AVISO IMPORTANTE.

En el Café de las Columnas se acaban de recibir vinos generosos que se espenden a los siguientes precios.

Pedro Jimenez . . . . .	12 reales botella
Moscatel . . . . .	10 " "
Malaga seco . . . . .	10 " "
Jerez id. . . . .	10 " "

También se han recibido licores del país y extranjeros que se espenden a precios sumamente económicos.

## Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservación. Darán razon en la Admon de este periódico.

## PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomara una pastilla al acostarse y otra u otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se leteran tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.

Precio 2 rs. el paquete.

Depósito GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo, Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

## ACEITES ESPECIALES para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estamación de purpurinas . . . . .	a 16.50 rs. kil
Id. para tintas de color . . . . .	a 14 " "
Id. tintas negras . . . . .	a 13.50 " "

Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

## NO MAS SABAÑONES

Interesante a la humanidad.

POMADA DE MARTIN, recibida por primera vez en esta ciudad, cura sin dolor y sin consecuencias sensibles con dos ó tres unturas; afina el cutis, evita los sabañones, las grietas, granos, toda escamosidades y enfermedades de la piel; cura las llagas cancerosas y de toda procedencia, los reumas, ataques nerviosos, contusiones y heridas, quemaduras de fuego, de agua y de materias inflamables; dolores de muelas que se las arranquen Vds. jamás! Véase el prospecto de explicaciones que se acompaña a cada bote de 6 rs. con varios ejemplares y testimonios irrecusables que prueban su buen éxito.

Depósito en las principales farmacias de España: en Alcoy, Botica del Campanar.

## VENTA.

Se hace de un tornó mecánico para hilar lana de 180 husos, sistema de canals, en muy buen estado y funcionando.

Dará razon Cristóbal Mataix, hijo.

## VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos.

En esta Administración darán razon.

## SOMBRAS.

Magnifico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imágen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

VERDADERO RETRATO DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO. COPIA EXACTÍSIMA del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresionada profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vivió a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2), en Barcelona recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

PETROLEO EN CAJAS refinado en América. Caja 98 rs.—Cántaro 30 rs.—Micheta 16 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES refinado en España. Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.

Droguería del Moro, calle del Mercado, 2.

NO MAS MANCHAS

La falta de un producto para quitar las manchas en su generalidad, es causa de muchas molestias ya que todas las personas, hasta las mas aseadas, se hallan siempre expuestas a mancharse. De aquí la necesidad notoria y muy sentida en las familias de un específico que reuna las condiciones de eficaz en sus resultados y de fácil uso a la par que económico. A satisfacer dicha necesidad viene el específico

QUITAMANCHAS PETER

cuya grande aceptación en España y en el extranjero es el mejor elogio que puede hacerse de él. Se usa sin preparacion alguna, tal como sale del frasco, y basta frotarse la mancha con un paño, esponja ó cepillo mojado del líquido para que desaparezca aquella sin volver a salir. El específico no deja mal olor, y al usarlo es bueno calentarlo si la mancha es antigua. Exijase el nombre y rúbrica del fabricante en el cuello de las botellas. Se vende en las droguerías y tiendas de comestibles. Para el pormayor dirigirse a la fabrica J. Carreras Ferrer, Cármen, 24, Barcelona.